

Aranaz del Río, F. (2019). Tu amigo el Mapa. Reseña

Roilan Robert-Hodelín^{1*} <https://orcid.org/0000-0003-3577-8835>

¹Universidad de Guantánamo. Cuba.

*Autor para la correspondencia: roilanrh@cug.co.cu

Recibido: 15/10/2022

Aceptado: 10/12/2022

A lo largo de los años la ciencia cartográfica ha avanzado notablemente. La cartografía por medios digitales es ya una realidad que comparte espacio con la tradicional cartografía impresa. Esta realidad está descrita en esta edición.

Tu amigo el Mapa, escrita por Fernando Aranaz del Río, Ingeniero Aeronáutico y Doctor Ingeniero Geógrafo. Es un libro ameno y útil para todas aquellas personas que, como señala el autor, quieran ser amigos de los mapas. La fabulosa capacidad técnica del autor, dedicando casi cuarenta años de su vida profesional al Instituto Geográfico Nacional, y su capacidad pedagógica, que ha mostrado como profesor de cartografía en la Universidad de Alcalá, permiten a cualquier lector comprender de forma didáctica y sencilla los mapas y su complejo proceso de elaboración. Esta obra describe los diferentes tipos de mapas, sus características fundamentales. En esta sexta edición se introducen 14 nuevos temas; por un lado, para tratar de acrecentar los conocimientos históricos sobre la cartografía y, por otro, para conocer la situación actual de los mapas, cuyas nuevas formas de presentación y utilidad, no podrían entenderse sin las posibilidades que nos van ofreciendo las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones, lo que facilita la consulta y el estudio de profesores, estudiantes y las personas interesadas en esta temática.

El Prólogo del libro está escrito por Lorenzo García Asensio, director general del Instituto Geográfico Nacional y presidente del Centro Nacional de Información Geográfica de España.

Siguiendo la misma filosofía de las anteriores ediciones, texto a la izquierda e ilustración gráfica a la derecha, los 30 temas iniciales pasaron a 48 en la tercera edición; a 52 en la cuarta edición; a 69 en la quinta edición y a 83 en esta sexta edición aumentada y actualizada en febrero 2019.

Impreso en los talleres del Instituto Geográfico Nacional, España. Editorial Centro Nacional de Información Geográfica. El libro posee 193 páginas, y consta de ocho secciones: I.- Conceptos básicos en cartografía, II.- Organización institucional de la cartografía española, III.-El lenguaje cartográfico, IV.-Tipos de mapas, V.- Los Atlas, VI.- Elaboración y uso del mapa, VII.- La cartografía del siglo XXI, VIII.- Otras cartografías.

Esta obra no excluye, por supuesto, a nadie por razón de edad o interés de conocimientos específicos, se utiliza un lenguaje sencillo y unas explicaciones, exenta de altos conocimientos científicos o técnicos.

Se ha convertido en España en un libro clásico de divulgación de la cartografía por su carácter generalista y rigor científico y técnico.

Referencias bibliográficas

Aranaz del Río, F. (2019). *Tu amigo el Mapa*. (6ta ed.). Instituto Geográfico Nacional.

ISBN: 978-84-416-4840-1.

<https://www.ign.es/resources/acercaDe/libDigPub/tu-amigo-el-mapa.pdf>